

El Ovallino

PARA LAS ELECCIONES MUNICIPALES DE OCTUBRE

COMIENZA A MOVERSE EL TABLERO ELECTORAL EN OVALLE

Este lunes Jonathan Acuña confirmó su repostulación al cargo de alcalde, mientras que, en paralelo, independientes como Héctor Vega y Ricardo González, ya iniciaron la recolección de firmas para presentarse como candidatos a liderar la comuna. En tanto, los actuales concejales, Gerald Castillo y Patricio Reyes, evalúan la opción de sumarse a esta carrera. **02**



LUCIANO ALDAY V.

MASIVA PARTICIPACIÓN EN COPA ANIVERSARIO OVALLE DE PATÍN CARRERA 08

EJEMPLO DE CULTIVO SOSTENIBLE

DESTACAN
HUERTO MODELO
DE LIMONES EN
PUNTAQUI **06**

DEBIDO AL PASO DE UNA BAJA SEGREGADA

PRECIPITACIÓN
TENDRÍA UN
LEVE IMPACTO
EN LA SEQUÍA

04-05

**PIDEN TECHADO PARA SECTOR DE ROPA AMERICANA
LOCATARIOS DE LA FERIA MODELO EXIGEN
MEJORAS EN SU INFRAESTRUCTURA **07****



ELECCIONES MUNICIPALES SERÁN EN OCTUBRE

Comienza a moverse el tablero electoral para la alcaldía de Ovalle

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Cerca de 6 meses restan para que se lleven a cabo las elecciones municipales, y cada vez se aclara más el panorama de los candidatos que disputarán la alcaldía en Ovalle.

En este sentido, hay que señalar que la capital limarina no contará con primarias, pero desde ya se anuncian acuerdos entre algunos partidos políticos, mientras independientes comienzan a reunir los patrocinios necesarios para postular a la alcaldía.

Algunos nombres que habían sonado en los meses anteriores se han bajado de la carrera, tal es el caso de Andrés Guerra del Partido Republicano, quien había manifestado abiertamente su interés por disputar el cargo de alcalde, pero finalmente se jugará su opción como candidato a gobernador regional.

Recientemente también bajó su candidatura la concejala Fanny Vega, quien hasta el momento era la única alternativa mujer para la alcaldía ovallina, es más, el 27 de marzo el Partido Comunista la había proclamado como candidata en una ceremonia realizada en la plaza de armas.

No obstante, finalmente se decidió bajar su candidatura para unir fuerzas con otros partidos de la centro izquierda, "hemos comprendido la necesidad de forjar la más amplia unidad con el objetivo de vencer a la derecha y sus políticas que representan un retroceso para nuestro amado pueblo. Quiero expresar mi gratitud por las muestras de cariño y respaldo ciudadano que he recibido en el transcurso de mi quehacer político. Siempre he mantenido mi compromiso en favor de aquellos que no se han sentido escuchados y he trabajado incansablemente en el territorio para representar sus intereses y necesidades", señaló Fanny Vega a través de sus redes sociales.

En este contexto, fue proclamado Jonathan Acuña como el candidato de la Democracia Cristiana, "en primer lugar, estoy muy agradecido por la confianza, el respaldo de todos los partidos de centro izquierda. Es un tremendo desafío de representar, como candidato a alcalde a un grupo importante de personas, principalmente de vecinos y vecinas, que nos han solicitado poder seguir en la alcaldía", declaró el actual alcalde de Ovalle.

Añadió que "sabemos que es una tarea de mucha responsabilidad y hemos tenido un trabajo, desde el año pasado, muy fuerte en poder corregir aquellas situaciones complicadas que hereda-



Las elecciones municipales de este año están pactadas para el domingo 27 de octubre.

EL OVALLINO

Este lunes Jonathan Acuña confirmó su repostulación al cargo de alcalde, mientras que, en paralelo, independientes como Héctor Vega y Ricardo González ya reúnen las firmas necesarias para presentarse como candidatos. En tanto, los actuales concejales, Gerald Castillo y Patricio Reyes, evalúan la opción de sumarse a esta carrera.

mos de la administración anterior. Sin embargo, hoy tenemos un municipio mucho más sólido, con temas que hemos ido resolviendo con un equipo de profesionales en terreno y creemos, además, que somos la opción más comprometida con la comunidad, pero también la más responsable y aquella que puede representar, además, todas las voluntades de un sector bastante abandonado como el sector rural, pero también un sector urbano que pide mejoras, por ejemplo, en Seguridad y en recuperación de Espacios Públicos. Voy a seguir trabajando como lo he hecho desde el minuto uno. Estoy seguro que en el mes de octubre la comunidad, verá en nosotros esa opción que se la juega por el bienestar de las ovallinas y ovallinos, por lo que estamos seguros que vamos a salir victoriosos", finalizó.

PATROCINIO A INDEPENDIENTES

Mientras los partidos políticos terminan de definir sus candidatos, los independientes reúnen los patrocinios que le permitan postularse al cargo de alcalde.

Tal es el caso de Héctor Vega

Campusano, ex jefe Secplan de Ovalle que espera retornar al municipio, aunque esta vez en el cargo mayor.

"Actualmente me encuentro reuniendo los patrocinios para inscribir mi candidatura independiente por la comuna de Ovalle, proceso que se hace a través de la plataforma del Servel y que aprovecho de agradecer a todos quienes ya se han sumado y me han dado su apoyo. Asimismo, durante este tiempo me he reunido con distintas organizaciones sociales, deportivas, con juntas de vecinos, asociaciones gremiales, entre otras, con quienes hemos ido levantando diversas propuestas de trabajo; además de interiorizarme respecto a algunas situaciones o problemáticas que han venido enfrentando en el último tiempo. La verdad, es que por mis años de trabajo al interior del municipio, hay varias situaciones que ya conozco y que hemos podido avanzar rápidamente en soluciones y alternativas para abordar los distintos casos", declaró.

Otro de los independientes que se encuentra reuniendo patrocinios es el locutor radial Ricardo González, "tenemos mucha ilusión por delante, llevamos alrededor de una semana

reuniendo firmas, y ya tenemos una cantidad importante. Este miércoles y sábado vamos a estar recibiendo patrocinios y apoyos en la notaría frente a la plaza. La gente se ha portado fantástico, ha respondido a las expectativas. Hay que aclarar que el patrocinio no es pagado, el apoyo es sin costo, quiero dejar eso bien en claro, porque hay mucha gente que se confunde", declaró.

Sobre su opción como candidato, González declara que "queremos hacer un Ovalle distinto, cambiar muchas cosas que la gente añora".

CONCEJALES EVALÚAN SU OPCIÓN

Por último, se destaca que dos concejales se encuentran evaluando su opción de ser candidatos a alcalde.

Uno de ellos es Gerald Castillo, "en el caso de los independientes tenemos que ir paso a paso, esta es una decisión que voy a tomar dentro de las próximas semanas, a más tardar finales de mayo, por el momento continuaré con mi trabajo como concejal fiscalizador", señaló.

Palabras similares tuvo el concejal Patricio Reyes sobre su opción, "he recibido muchas inquietudes de juntas de vecinos y personas que esperan que yo sea candidato, pero yo estoy analizando el escenario, y ver cómo se dan las alianzas", apuntó.

Cabe destacar que tanto Castillo como Reyes aseguran tener tres opciones para las elecciones venideras, ya sea repostular al cargo de concejal, jugar su opción por la alcaldía como fue mencionado, e incluso no descartan postularse como consejeros regionales.

FUE SUPERADA SÓLO POR SANTIAGO Y SAN MIGUEL, AMBAS EN LA RM

Libertad condicional: Coquimbo fue la tercera zona del país con más solicitudes

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

La Comisión de Libertad Condicional de la jurisdicción La Serena, que por ley debe sesionar dos veces al año, durante cinco jornadas, analizó un total de 398 solicitudes presentadas por el tribunal de conducta de Gendarmería de la Región de Coquimbo, correspondiente a internos de los centros penitenciarios de La Serena, Illapel y Ovalle.

En ese sentido, el presidente de la Corte de Apelaciones de La Serena, Iván Corona Albornoz, en su calidad de timonel de la comisión, dio a conocer que en esta oportunidad fueron concedidas 46 solicitudes, es decir, el 11,5% del total, mientras que se rechazaron 352 peticiones (el 88,5%).

De las solicitudes acogidas, 36 corresponden al centro penitenciario de La Serena, 5 a Ovalle y 5 a Illapel.

El ministro destacó que se analizaron exhaustivamente todas las carpetas, verificando que cumplieran con las exigencias que señala la ley. "Especialmente tuvimos en vista antecedentes como los factores y riesgos de reincidencia, los informes psicosociales que nos entrega Gendarmería de Chile y, por supuesto, el cumplimiento de todos los demás requisitos que establece la ley", indicó Corona.

En comparación de la cifra con 2023, Corona sostuvo que "representa un leve aumento que está dentro de los parámetros normales. En esto, cada comisión revisa casos diferentes y tiene distintos criterios para resolver, sin embargo los antecedentes que se presentan a la comisión para su evaluación son entregados por Gendarmería de Chile y son objetivamente similares entre una comisión y otra".

En cuanto a los requisitos para optar al beneficio, explicó que "tienen que ver con el cumplimiento de un tiempo mínimo de privación de libertad, que en el caso de los delitos más graves corresponde a dos tercios del total de la pena impuesta, también con conductas que se hayan mantenido durante cierto periodo de tiempo, el riesgos de reincidencia y factores psicosociales y redes de apoyo que los internos puedan tener en el medio libre".

"Son una serie de factores que la comisión evalúa para ver si existe o no un riesgo de reincidencia que impida el otorgamiento del beneficio", agregó.

Con 398 requerimientos, el territorio bajo la jurisprudencia de la Corte de Apelaciones de La Serena, fue el que más peticiones recibió fuera de la capital. De ese total, se otorgaron 46 beneficios, lo que corresponde a un 11,5%, cifra levemente superior al año pasado, las que corresponden a 36 de Huachalalume, 5 de Ovalle y 5 de Illapel.



EL DÍA

Luego que los internos reciben la libertad condicional, deben cumplir una serie de requisitos para seguir contando con el beneficio.

DOS VECES AL AÑO

La comisión que revisa las solicitudes de libertad condicional sesiona dos veces al año, en abril y en octubre. Sus miembros deben analizar una serie de antecedentes de las personas internas que buscar optar al beneficio para seguir cumpliendo su pena, pero fuera de la cárcel.

Respecto a la cantidad de solicitudes, que sólo fueron superadas por las que las que se enviaron a las Cortes de Apelaciones de Santiago y San Miguel, el ministro señaló que "eso se debe principalmente a que tenemos un centro de cumplimiento penitenciario de gran tamaño, que alberga a un gran número de internos que están cumpliendo condena en la región. A eso se suma la población penal de Ovalle o Illapel, por lo que ello determina que exista un alto número de solicitudes".

Consultado si dentro de los beneficiados figuraban personas condena-

das por delitos de alta connotación, aseguró que no recordaba casos puntuales, pero enfatizó en que "la comisión evalúa de la misma forma todos los casos. Son los mismos criterios y antecedentes", aseguró.

Respecto a la eventual existencia de antecedentes sobre beneficiados en procesos anteriores que hayan cometido nuevos delitos, explicó que "tuvimos un número que, en realidad, no resultó tan importante de casos en que ya se había otorgado el beneficio de la libertad condicional que fue revocado por la comisión de un nuevo ilícito".

NUEVAS EXIGENCIAS

Una de los nuevos requisitos legales implementados al momento de conceder o no, el beneficio de la libertad condicional, considera que las víctimas puedan oponerse a la entrega del beneficio. En la jurisdicción se presentaron 11 oposiciones, 10 de ellas fueron por escrito y una en audiencia por zoom. "Las últimas modificaciones de noviembre del año 2023 al Decreto Ley 321 permite a las víctimas oponerse al otorga-

Protagonista



Iván Corona

PRESIDENTE DE LA CORTE DE APELACIONES

"Especialmente tuvimos en vista antecedentes como los factores y riesgos de reincidencia, los informes psicosociales que nos entrega Gendarmería de Chile y, por supuesto, el cumplimiento de todos los demás requisitos que establece la ley"

miento del beneficio. La influencia que puede tener esa exposición y oposición debe también guardar consonancia con los antecedentes que se presentan para el conocimiento de la comisión, es decir, pueden tener cierta influencia siempre y cuando los demás antecedentes que la comisión conoce den cuenta de factores que inciden en el rechazo de la solicitud", explicó el ministro.

La comisión estuvo integrada por los jueces orales Carlos Manque, Eugenia Gorichón y Claudio Weishaupt, los jueces de Garantía, Claudio Ayala y Carolina Baroncini y la secretaria del tribunal de alzada que actúa como ministra de fe.

Para postular, los internos deben cumplir con una serie de exigencias, que se encuentran establecidos en el Decreto Ley N° 321 del año 1925 y entre los requisitos se destaca haber cumplido la mitad de la pena que se le impuso por sentencia definitiva, tener conducta intachable, haber aprendido un oficio si hay talleres donde cumple la condena o mantener una actividad laboral, o haber asistido con regularidad la escuela del penal.

De acuerdo a lo establecido por ley, la comisión debe sesionar dos veces en el año, en abril y octubre.

DEBIDO AL PASO DE UNA BAJA SEGREGADA

Precipitaciones caídas este fin de semana tendrían un “leve impacto” en escasez hídrica

RICARDO GÁLVEZ P.
La Serena

La pasada semana, el Centro de Estudios Avanzados en Zonas Áridas (CEAZA) dio a conocer que, entre el viernes 12 y el lunes 15 de abril, se generarían precipitaciones en la Región de Coquimbo debido al paso de una baja segregada.

“El evento iniciaría durante la noche en el sector cordillerano (...). Por su parte, los días sábado además de domingo se produciría la mayor parte de las lluvias”, afirmó su meteorólogo, Tomás Caballero.

Agregó, además, que el núcleo frío en altura también generaría una disminución de las temperaturas, con posibles heladas en la provincia del Choapa.

“En la cordillera se esperan cerca de 20 centímetros de nieve, mientras que en los valles interiores se producirían precipitaciones que podrían acumular montos entre 10 y 20 milímetros al terminar el evento. En el sector costero habría chubascos junto con precipitaciones en menor medida. Al ser un evento de naturaleza convectiva, es posible que, además de las precipitaciones, se generen descargas eléctricas en la cordillera”, señaló el meteorólogo del CEAZA.

Dicho y hecho. Esto, porque durante



En la cuenca del río Elqui, se producirán escurrimientos de entre 3 a 4 millones de metros cúbicos por aproximadamente 21 días. CEDIDA

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.
(Horarios de trasnoches e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

De acuerdo a expertos, las lluvias, pero sobre todo, la nieve caída en el sector cordillerano, resultarán en la generación de escorrentías y en la acumulación de agua en los embalses. Sin embargo, para que su efecto sea más determinante, se necesitará mayor cantidad de precipitaciones conforme llegue el invierno. Cabe destacar que las cadenas montañosas reciben nieve que se va acumulando, de manera que, con el deshielo, produce aportaciones de agua que llegan a los cauces meses más tarde.

la tarde del viernes, comenzaron a caer las primeras lluvias sobre el Valle de Elqui y la cordillera, fenómeno que, a eso de la medianoche, se extendió a la zona costera.

Precisamente una de las comunas más afectadas por las precipitaciones fue Paihuano. De hecho, registró más de 23 mm de agua caída.

“Ha sido positivo, hemos tenido una cantidad importante de lluvia, también en la alta montaña”, complementó su alcalde, Hernán Ahumada.

¿SERVIRÁ ANTE LA FALTA DE AGUA EN EMBALSES?

Sin embargo, una de las temáticas que más preocupaba, no sólo a los alcaldes o expertos, sino que también a la población, era la nieve que caería a razón de su posible impacto en los embalses y en consecuencia, para aliviar la escasez hídrica que afecta hace más de una década a la Región de Coquimbo.

Los embalses de la región se encuentran en una situación hídrica compleja. De hecho, muchos de ellos ni siquiera superan el 5% de su capacidad.

CEDIDA



Consultado por esta interrogante, el mismo Caballero manifestó que, debido a la sequía, las precipitaciones no van a anotar una diferencia "muy grande".

"Se necesitan varias lluvias continuas. Espero que en este invierno pueda caer un poco más de agua para tener algo de reserva. Pero sí, todo ayuda (...), pero no marcará una divergencia muy grande", dijo.

Al mismo tiempo, el meteorólogo del Centro de Estudios Avanzados en Zonas Áridas destacó los montos de agua caída registrados en Pisco Elqui y Salamanca, alcanzando los 16 milímetros, mientras que en Río Hurtado cayeron cerca de 10 y en la zona de Vicuña y Rapel, se acumularon unos 8 mm.

"En el resto de la región hay precipitaciones de menor intensidad con acumulados de 1 a 3 milímetros. En el embalse La Laguna se registraron 29,9 mm según la estación de la DGA, y en cordillera, los sensores de nieve registraron 20 a 30 cm de nieve caída durante el evento", complementó.

En tanto, el director del Laboratorio de Prospección, Monitoreo y Modelación de Recursos Agrícolas y Ambientales (PROMMRA) de la Universidad de La Serena (ULS), Pablo Álvarez, sostuvo que las precipitaciones caídas desde el viernes y hasta la jornada de ayer, sí va a producir un impacto en la escasez hídrica.

"Lamentablemente no es de gran magnitud, pero, en relación a las circunstancias, la nieve va a traer un alivio en la generación de escorrentías, además de la acumulación de agua en los diferentes embalses", añadió.

En esta línea, el director de PROMMRA de la ULS aseveró que, específicamente en la cuenca del Río Elqui, se producirán escurrimientos de entre 3 a 4 millones de metros cúbicos por aproximadamente 21 días.

"Todo va a depender de las temperaturas y el comportamiento de ella. Esto, va a generar, en promedio, 500 a 600 litros por segundo en el período de tiempo en donde se vaya derritiendo la nieve. A pesar de que son

LAMENTABLEMENTE NO ES DE GRAN MAGNITUD, PERO, EN RELACIÓN A LAS CIRCUNSTANCIAS, LA NIEVE VA A TRAER UN ALIVIO EN LA GENERACIÓN DE ESCORRENTÍAS, ADEMÁS DE LA ACUMULACIÓN DE AGUA EN LOS DIFERENTES EMBALSES"

PABLO ÁLVAREZ

DIRECTOR DE PROMMRA DE LA UNIVERSIDAD DE LA SERENA

pequeños los montos de agua que se van a acumular, serán de gran ayuda para combatir la sequía", agregó.

LA IMPORTANCIA DE LA NIEVE COMO RECURSO HÍDRICO

Cabe recordar que, así como la precipitación líquida se manifiesta rápidamente en la red fluvial, el comportamiento de la precipitación en forma de nieve es muy distinto.

En general, durante el invierno, las cadenas montañosas reciben precipitaciones en forma de nieve que se van acumulando, de manera que en primavera, con el deshielo, se producen importantes aportaciones de agua que llegan a los cauces meses más tarde respecto de la precipitación original.

Este proceso de acumulación estacional actúa como una forma de regulación natural que es de suma importancia dentro del ciclo hidrológico.

En regiones en las que el fenómeno nival es significativo, la estimación de la reserva de agua almacenada en forma de nieve es una necesidad asimilable a la de conocer el volumen de agua que se almacena en los embalses. Y aunque se había planteado

antes, esta cuestión no se empezó a abordar de forma satisfactoria hasta mediados de la década de 1980.

Tal es su importancia que se dice que el deshielo de los polos supone la modificación del eje de rotación de la Tierra.

Asimismo, el manto de nieve que cubre la tierra refleja gran parte de la luz solar, aproximadamente entre un 80 y un 90 %.

SE NECESITAN VARIAS LLUVIAS CONTINUAS. ESPERO QUE EN ESTE INVIERNO PUEDA CAER UN POCO MÁS DE AGUA PARA TENER ALGO DE RESERVA. PERO SÍ, TODO AYUDA (...), PERO NO MARCARÁ UNA DIFERENCIA MUY GRANDE"

TOMÁS CABALLERO

METEORÓLOGO DEL CENTRO DE ESTUDIOS AVANZADOS EN ZONAS ÁRIDAS

Es así como se calcula que si, en vez de nieve, todas las precipitaciones en el mundo fueran en forma de agua líquida, la temperatura media de los polos aumentaría entre 5 y 10 grados centígrados.

Sin ir más lejos, sin nieve desaparecerían los glaciares, tan importantes como reservas de agua.

Por último, cabe subrayar que la nieve sirve como hábitat para diversas especies animales y vegetales que, sin ella, perderían su lugar de nacimiento o desarrollo.



Caja de Ahorro de Empleados Públicos Citación a Sesión Ordinaria de Junta General de Imponentes

Conforme a los artículos 15° y siguientes del estatuto de la Caja de Ahorro de Empleados Públicos (la "CAEP"), convóquese en segunda citación a sesión ordinaria de Junta General de Imponentes de la CAEP (la "Junta") para el día 25 de abril de 2024, a las 17:00 horas, en Avenida Presidente Bulnes N°176, comuna de Santiago.

La Junta tiene por objeto tratar las siguientes materias: (a) el examen de la situación financiera de la CAEP; (b) la aprobación o rechazo de la memoria, del balance, de los estados y demostraciones financieras presentadas por el Directorio de la CAEP; (c) la elección de los auditores externos; (d) la aprobación o rechazo de la Política de Beneficios de la CAEP para el año 2024; (e) la cuenta pública anual del Directorio que rendirá su Presidente.

No obstante que la mesa que conducirá la Junta se reunirá en las oficinas ubicadas en Avenida Presidente Bulnes N°176, comuna y ciudad de Santiago, el Directorio de la CAEP acordó disponer que los imponentes asistan a la Junta, exclusivamente por vía remota, a través del uso de medios tecnológicos, para efectos de facilitar y fomentar la participación y votación a distancia. Más información respecto a la Junta y de cómo participar de forma remota, estará disponible y se comunicará oportunamente en nuestro sitio web: www.caep.cl.

Presidente del Directorio

HACE DOS AÑOS QUE EXISTE

Huerto de limoneros en Punitaqui destaca como ejemplo de cultivo sostenible

EQUIPO EL OVALLINO
Punitaqui

Producir un fruto de calidad, con eficiencia hídrica y manejo agroecológico es posible con las técnicas propuestas por el Instituto de Investigaciones Agropecuarias INIA Intihuasi a través del programa "Transferencia Tecnológica para dar valor agregado al limón de Punitaqui", financiado por el Programa Gestión Territorial para Zonas Rezagadas el Gobierno Regional de Coquimbo.

Así quedó demostrado en la visita que las y los más de 40 beneficiarios/as del programa realizaron al huerto modelo de limoneros, el cual desde hace dos años fue establecido en la localidad de Ajial de Quiles, en Punitaqui y que tiene como principal característica su manejo agroecológico con introducción de bandas florales para atraer enemigos naturales de plagas y así disminuir el uso de plaguicidas, implementación de sistema de riego tecnificado por goteo y subterráneo e incorporación de técnicas de poda para mejorar la calidad del fruto.

Giovanni Lobos, investigador de INIA Intihuasi y coordinador del proyecto, explicó que en la unidad demostrativa se transfiere como se debe manejar el huerto de limones bajo las condiciones edafoclimáticas de este sector. "Este es el segundo Día de Campo que hacemos en el huerto y que coincide con el segundo año desde el establecimiento de las plantas. Estamos entregando el avance de la formación del huerto, el desarrollo bajo diferentes manejos agronómicos, específicamente agroecológico bajo sistema de riego tecnificado y riego subterráneo, así como manejos de nutrición".

Lobos expresó que la idea es que los agricultores adopten estos manejos en sus propios cultivos. "Dentro de la actividad dimos a conocer el contexto del proyecto para luego dividir a los



Los más de 40 beneficiarios y beneficiarias del programa del INIA realizaron una visita al huerto modelo de limoneros.

CEDIDA

Son varias las técnicas que se implementaron en el huerto, el cual se encuentra emplazado en la localidad de Ajial de Quiles, entre ellos la introducción de bandas florales para atraer enemigos naturales de plagas, riego tecnificado y riego subterráneo, además de manejos agronómicos orientados a la agroecología.

asistentes en tres estaciones en las que fueron rotando, donde fuimos explicando manejo del riego, manejo agroecológico a través de corredores biológicos y manejo de nutrición y formación del huerto, donde les explicamos a los agricultores porque formamos el huerto de esta forma, porque priorizamos la formación de la estructura vegetativa antes de la productiva, así como también el manejo de nutrición que ha sido principalmente con el aporte de enmiendas orgánicas

aplicadas a través de los diferentes tipos de riego y la incorporación de coberturas vegetales".

Para Flora Honores tanto la actividad, como el apoyo de INIA Intihuasi ha sido beneficiosa. "Yo soy agricultora nueva, tengo mis limoncitos hace dos años y me ha servido bastante. La actividad fue súper buena. Me gustó mucho, he aprendido mucho".

Juan Araya, agradeció el apoyo de INIA. "Me ha ayudado mucho sobre la tecnología, que hay que tener bien

formado el huerto sobre todo el huerto nuevo, el sistema de riego, todo eso es muy bueno. Quedamos encantados, porque cada año va mejor, es muy bueno el huerto este", indicó.

Para Christian Álvarez, seremi de Agricultura, la labor de INIA a través de este programa es de gran relevancia pues invita a las y los pequeños productores a transitar hacia una agricultura sostenible, con manejos acordes a las condiciones del territorio, sin olvidar el componente comercial. "Tanto INIA como las y los pequeños productores de limón de Punitaqui están comprometidos con la agricultura sostenible, un claro ejemplo es el huerto modelo, una unidad demostrativa en la cual se incorporaron manejos agroecológicos, como corredores biológicos para atraer enemigos naturales de plagas y así disminuir el uso de plaguicidas", explicó.

Es importante mencionar que INIA Intihuasi trabaja con agricultoras y agricultores productores de limón de Punitaqui, también conocido como "limón de cerro", desde hace ya varias temporadas, transfiriendo conocimiento a través de reuniones mensuales en las localidades de Ajial de Quiles, Parral de Quiles, La Rinconada, El Peral y La Polvareda con temas relacionados a la eficiencia hídrica, manejo integrado de plagas, manejo agronómico del cultivo, comercialización y valor agregado, entre otros.

ARRIENDO

GRAN LOCAL
PLENA ALAMEDA
OVALLE
950 M2

CONTACTO
+569 98706193

CITACION A JUNTA GENERAL ORDINARIA

Período 2023-2024

La Comunidad de Agua Canal Pama Arriba y Abajo, cita a sus asociados a **Junta General Ordinaria para el Viernes 26 de Abril 2024**, en Sitio de Waldo Gonzalez, ubicado en esquina de camino a Valle hermoso y Carretera a Canela, en Pama Arriba, a las **15,00 horas** en primera y **16,00 horas** en segunda citación.

Tabla: Cuenta Anual, elección de directiva período 2024-2025, Fijación Cuotas y Puntos Varios.

La Directiva.

El Ovallino

**AVISOS
ECONÓMICOS**

**BUSCA - VENDE
COMPRA
ARRIENDA**

MUNICIPIO DIO A CONOCER PROYECTO EN LICITACIÓN

Locatarios de la Feria Modelo de Ovalle reclaman por mejoras en infraestructura

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

La Feria Modelo es uno de los centros comerciales más tradicionales de la comuna de Ovalle, pero sus locatarios aún esperan por mejoras en su infraestructura que dignifiquen su labor.

Este es un problema que se vive especialmente en los sectores de ropa americana, cafetería, cocinería y paquetería, quienes se agruparon y crearon el sindicato Sectores Unidos para gestionar soluciones a sus demandas.

El presidente de este sindicato, Raúl Romero Trujillo, detalló las problemáticas que les afectan, siendo la principal preocupación, la materialización de un techado para el sector de ropa americana, el cual se ve inundado cuando hay precipitaciones.

“Siempre hemos sido el ‘patio trasero’ de la Feria Modelo, y actualmente el sector de ropa americana es el que más nos preocupa. Por eso nos constituimos para abarcar todos estos temas, pero seguimos sin solución. El 3 de junio del año pasado vinieron las autoridades, y nos mostraron los planos del techado y la pavimentación del piso. Nos dijeron que iba a estar todo listo antes del invierno del año pasado, cosa que no fue así”, explicó.

“Cuando vienen las lluvias, el sector de ropa americana es el que más sufre, se inunda, la mercadería queda toda mojada y trabajan sobre el barro. Entonces esto ya no puede continuar, tenemos que darle una solución a este sector, pero hasta el momento no tenemos respuesta”, agregó.

Otra de las preocupaciones se encuentra en el sector de cafetería, en donde, agrega el dirigente, “el piso está en pésimas condiciones. Se han caído adultos mayores por lo mismo. Esta semana hay una reunión con este sector para ver las baldosas que se van a colocar, y esperamos que esto se cumpla”, puntualizó.

Durante este lunes, Raúl Romero sostuvo una reunión con el adminis-



Raúl Romero muestra las condiciones en las que se encuentra el sector de ropa americana en la Feria Modelo de Ovalle.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Desde el sindicato de Sectores Unidos expresaron su molestia por una serie de compromisos que no han sido cumplidos por la municipalidad, aseguraron, como el techado para el sector de ropa americana o el arreglo del piso en el sector de cafetería.

trador de la Feria Modelo, con el fin de gestionar una reunión con SECPLAN de la municipalidad. “El llamado que quiero hacer a las autoridades es que cumplan las promesas que nos han hecho”, concluyó el dirigente.

PROYECTO EN LICITACIÓN

Al respecto, el alcalde Jonathan Acuña Rojas señaló que el proyecto de construcción del techado “está en su segundo proceso licitatorio, pues el primer proceso se declaró

desierto al no presentarse oferentes. Esperamos que esté segundo proceso llegue a buen puerto y podamos concretar esta obra”, indicó.

Cabe señalar que el proyecto prevé la construcción de un techado metálico, en el sector de la ropa americana por un monto estimado de 200 millones de pesos.

Se trata de una estructura metálica autosoportante en base a perfiles, de acero estructural con una superficie útil de 1.300 m², que incluye un sistema de canales

para evacuación de aguas lluvias y el mejoramiento en las condiciones del terreno, que incluye la nivelación y compactación a través de maicillo para evitar las partículas en suspensión.

Respecto a los arreglos que se realizarán en el sector de cafetería, el administrador de la Feria Modelo, Spiro Pleticosic señaló que “se terminó de ubicar el sector, porque se va a cambiar todo el piso, que es antiguo y dónde se han registrado algunos accidentes y caídas debido al desnivel”, especificó.

A su vez, añadió que “se asfaltará y se instalarán algunas palmetas para hermosear el sector, de tal manera que la gente pueda tener un mejor desplazamiento”.

Asimismo, remarcó que “ya se inició este trabajo y prontamente, daremos solución a esta problemática que se ha registrado por tantos años en la Feria Modelo”.

El Ovalino



SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

 www.elovalino.cl
 [@elovalino](https://twitter.com/elovalino)
 [facebook.com/DiarioElOvalino/](https://www.facebook.com/DiarioElOvalino/)

GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:
PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Brasil 431 Fono (51) 2200400
Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

Publica en www.elovalino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

JORNADA DE SANA COMPETENCIA

Más de 100 deportistas participaron en la Copa Aniversario Ovalle de patín carrera

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El pasado sábado 13 de abril el Club Deportivo y Social Limarí organizó la Copa Aniversario Ovalle de patín carrera, torneo amistoso que vivió su segunda edición tras ser organizado por primera vez el año pasado.

En esta oportunidad participaron más de 100 deportistas, pertenecientes a seis clubes de la Región de Coquimbo: Elqui Roller, La Serena Patinaje en Línea, Ruedas Veloces de Coquimbo, Humboldt Roller de Los Vilos, Pichidanguí Roller y los propios anfitriones del Social Limarí.

El campeonato se desarrolló en la zona de estacionamientos del Ovalle Casino & Resort, en donde las familias pudieron disfrutar de una sana competencia.

Si bien es cierto, los niños, niñas y jóvenes deportistas son los protagonistas de este torneo, también hubo espacio para que los apoderados pudieran probar sus aptitudes sobre los patines, en una carrera que reafirmó el grato ambiente familiar de la jornada.

“Este campeonato es con motivo de aniversario de nuestra ciudad de Ovalle, que lo comenzamos a realizar el año pasado. Este sería el segundo año en que lo estamos realizando, tenemos cerca de 100 deportistas, en categoría formativa, escuela e intermedia. Esos son los tres niveles de competencia. Nuestra idea es mantener este campeonato para los próximos años”, declaró una de las dirigentes de la Academia de Deportes Limarí, Marisel Huerta.

OPINIÓN DE LAS VISITAS

Desde diferentes partes de la región se hicieron presentes en este campeonato de aniversario, como por ejemplo el Club Deportivo Elqui Roller de La Serena. Su presidente, Óscar Acevedo, agradeció la invitación y destacó la organización de sus pares limarinos.

“Nos hicieron la invitación a ser parte de esta copa y aquí estamos. Lo más atractivo es que por primera vez tenemos los tres niveles de competencia. Quizás no están las mejores condiciones, pero sabemos que el deporte en regiones no cuenta con la infraestructura adecuada, pero los deportistas se adaptan de la mejor manera para hacer su mejor esfuerzo”, sostuvo.

Otra de las visitantes fue Naya Fernández, quien está a cargo de los clubes La Serena Patinaje en Línea y Ruedas Veloces de Coquimbo. “Estamos muy felices con la invitación.



La Copa Aniversario Ovalle 2024 se desarrolló en la zona de estacionamientos del Ovalle Casino & Resort.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Este campeonato amistoso estuvo organizado por el Club Deportivo y Social Limarí, y contó con la participación de otras cinco instituciones deportivas de la Región de Coquimbo.



A mitad de la jornada, se dio el espacio para que los apoderados también participaran en una carrera.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

La verdad es que nos gusta venir a Ovalle, tenemos buenos lazos con el club Limarí, porque tenemos ideales parecidos, que es promover el patinaje y la sana competencia. Hemos estado bien contentos, porque hay muchas niñas que vinieron por primera vez a participar y han tenido buenos resultados”, declaró.

Desde la provincia del Choapa se presentaron dos delegaciones, siendo la primera de ellas, el Club Deportivo

Humboldt Roller de Pichidanguí. “Siempre es un gusto competir en esta zona. Limarí nos invita y nosotros somos bien agradecidos por esa invitación. Esto es la antesala al Zonal Norte, y nosotros también estamos compitiendo en Santiago, y todas estas carreras nos sirven para prepararnos”, indicó la secretaria del club, Maritza León.

Por otro lado, está el recientemente fundado club Pichidanguí Roller, de

TALLERES DE PATÍN CARRERA

El Club Deportivo y Social Limarí realiza el taller de patín carrera para niños y niñas entre los 6 y 10 de años, los lunes a las 18:30 horas y los viernes a las 15:00 horas, en la multicancha de Villa Los Parronales (calle Rebeca Femenias #790).

El taller para niños y niñas entre los 11 y 14 años de edad se desarrolla en este mismo lugar, pero los miércoles a las 18:30 horas y los viernes a las 16:45 horas.

Cabe destacar que no se cobra matrícula ni mensualidad, y además se facilitan patines, cascos, rodilleras y coderas a quienes no tengan. Para más información se puede contactar al +56 9 8502 9196 o al +56 9 3887 3166.

la misma comuna de Los Vilos. “Este campeonato nos viene muy bien para alentar a nuestros niños, ya que están recién en la parte formativa. Estamos felices de volver al patín carrera. Es bonito que se viva esta instancia, aunque es importante recordar que nos faltan patinódromos, y por eso hacemos el llamado a las autoridades, porque nos faltan lugares para entrenar y disfrutar de este hermoso deporte”, señaló la monitora y formadora de este club, Yasna Cortés, quien además colaboró con la animación de la competencia.